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Über mich 

Als echter Pfälzer kam ich vor 66 Jahren in Speyer zur Welt. Meine Schulzeit 
verbrachte ich bereits in der Westpfalz; das Gymnasium besuchte ich in 
Homburg im Saarland. Das Fahrrad war schon damals das Verkehrsmittel meiner 
Wahl; bot es mir die Chance, frei und unabhängig meine Umwelt zu erkunden. 
Auch der Radsport hatte mich gepackt, bis zum Beginn meines 
Grundwehrdienstes fuhr ich aktiv Radrennen. 

Familie und Beruf forderten bald ihren Tribut; das Fahrrad stand nun viele Jahre 
lang nicht mehr im Fokus. Doch nach der Geburt meiner beiden Kinder änderte 
sich das: Wir verbrachten viele Stunden mit den Kindern im Kinderanhänger bei 
Ausflügen und Festen. So konnte ich auch die Kinder prägen: Meine Tochter 
besitzt erst gar kein Auto, Rad, Bus und Bahn reichen ihr aus, und mein Sohn 
verbringt seine Freizeit ebenfalls gerne auf dem Rad. 

Meine zweite „Aktivitätsphase Fahrrad“ begann mit einer Befahrung meiner 
Heimatstadt Zweibrücken durch eine Stadtratsfraktion, bei der uns eine kleine 
Auswahl der Probleme im Radverkehr gezeigt wurde. Doch auf meine Frage was 
man zur Problemlösung unternehmen wolle kam wenig.  
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Die Radverkehrspolitik 

So initiierte ich zunächst die Gründung einer Aktivengruppe „pro Fahrrad“ und 
bald darauf einer Ortsgruppe des ADFC. Fast zeitgleich wurde ich gebeten, den 
nach dem Tod des früheren Vorsitzenden Stefan Magin verwaisten Kreisverband 
Südwestpfalz zu führen. Nach kurzer Bedenkzeit übernahm ich diese Aufgabe und 
führe seither als Vorsitzender den ADFC Kreisverband Südwestpfalz. 

Schwerpunkte meiner Arbeit dabei sind: 

• die Stärkung des Kreisverbands durch intensive Mitgliederneugewinnung (wir 
konnten seither 60 Neumitglieder gewinnen) 

• der konstruktive Dialog mit allen demokratischen Kräften in Kreis, den beiden 
kreisfreien Städten und den Verbands- und Ortsgemeinden 

• Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

• Information von Mitgliedern und Interessierten durch regelmäßige Newsletter 

• ein umfangreiches Radtourenprogramm zu installieren 

• regelmäßige Fahrradcodierungen anzubieten 

• den ADFC mit anderen gesellschaftlichen Gruppen (Reparatur-Café, Radeln 
ohne Alter, Fahrrad-AG in einer Förderschule, Innenstadtentwicklung u.v.m.) zu 
vernetzen 

• für den ADFC zu werben (z.B. durch unser Lastenrad) und bei Veranstaltungen  

• die Vernetzung unseres Kreisverbandes mit den Nachbarn (ADFC Saar, KV 
Kaiserslautern, KV Landau) 

Inzwischen bin ich als TourGuide zertifiziert und ebenso als Fahrrad-
Sicherheitstrainer. Im letzten Jahr habe ich rund ein Dutzend Radtouren geführt 
(Feierabendtouren, aber auch Ganztagestouren). Als Fahrrad-Sicherheitstrainer 
konnte ich bereits 4 Fahrradsicherheitstrainings in Zusammenarbeit mit den 
Volkshochschulen Zweibrücken und Pirmasens durchführen. 

Seit 2022 bin ich ebenfalls Mitglied das Landesvorstands des ADFC Rheinland-
Pfalz. Dort konnte ich tiefere Einblicke in die Strukturen und in die Aufgaben des 
Landesverbands gewinnen.  

Als Delegierter nahm ich an zwei Bundeshauptversammlungen des ADFC in 
Bremen und in Berlin teil, ebenso als Teilnehmer am ersten ADFC-Kongress in 
Berlin.  

Zu meinen spezifischen Aufgaben gehören vor allem die Vernetzung mit den 
Kreis- und Ortsverbänden und deren Unterstützung. Erste Erfolge sind die 



erstmalige Erstellung eines Tourenplanes in Neustadt/Weinstraße - Haßloch 
oder die gemeinsame Nutzung eines Codiergeräts durch die Kreisverbände 
Kaiserslautern und Südwestpfalz. Aktuell versuche ich, im Kreis Kusel Aktive zu 
gewinnen, um dort Ortsgruppen oder einen Kreisverband zu gründen. 

Meine Ziele im ADFC Landesvorstand sind: 

• die weitere politische Stärkung des Verbands als Interessenvertreter der 
Radfahrenden 

• eine noch intensivere Lobbytätigkeit auf Landes- wie auf regionaler Ebene 

• die Verstetigung der Kommunikation zwischen den Ortsgruppen, den 
Kreisverbänden und dem Landesverband 

• die Gewinnung junger Aktiver als Funktionsträger:innen auf allen Ebenen 

• die Erhöhung des Frauenanteils auf allen Ebenen 

Ich würde mich sehr freuen wenn ihr mir euer Vertrauen aussprechen würdet! 
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